

TERRASSON-LAVILLEDIEU

Benjamin Sgarbi, un jeune sculpteur prometteur

Le sculpteur Benjamin Sgarbi, travaille la pierre, le plâtre et le marbre. Il exposera bientôt à la Gallery, à Terrasson.

Sophie Alary
redactiondl@dordogne.com

Benjamin Sgarbi, 26 ans, est natif d'Annesse-et-Beaulieu, près de Périgueux. Après des études d'histoire, alors qu'il cumule les petits boulots, il décroche un emploi d'ouvrier manutentionnaire au sein d'une entreprise qui restaure les monuments historiques et, encouragé par son chef, il suit une formation de tailleur de pierre. Fort de son savoir-faire, le jeune homme, qui travaille encore aujourd'hui comme tailleur de pierre, décide de se lancer dans la création. Il s'est installé près de Terrasson.

Des sculptures en pierre, en plâtre et en marbre.

Benjamin Sgarbi sculpte la pierre, le plâtre, et bientôt le marbre, à partir de modelages en argile. Il travaille selon la méthode des trois



Benjamin Sgarbi et son aristote.



Benjamin Sgarbi, jeune sculpteur et installé à Terrasson. Photos Romain Longieras

compas, qui daterait de la période Helléniste : à partir de points de basement, servant de repérage, elle permet de changer de volume et d'échelle. « Une fois que les lignes directrices sont reproduites, je crée directement sur la pierre », explique le sculpteur. « Je travaille la pierre tendre, comme la pierre de Trévoux, dans la Vienne ».

Je veux être un artiste complet

L'artiste continue à se former auprès d'artisans confirmés et à apprendre de nouvelles techniques. Parmi ses références, Benjamin

Sgarbi cite Rodin et Carpeaux, en rappelant que Rodin ne taillait pas lui-même. « Je veux être un artiste complet » dit-il. Ses influences sont pour l'instant classiques, à l'image de cet Aristote qu'il termine. Il s'attaque pour l'instant à des personnages, dans un style purement figuratif, et travaille en ce moment sur une adaptation « à sa façon » du Salvador Mundi de Léonard de Vinci. Il ambitionne ensuite de s'attaquer à une sculpture à taille humaine. Tout en continuant son métier de tailleur de pierre dans la restauration du patrimoine, il vient de créer son entreprise et exposera avant la fin de l'année à la Gallery de Terrasson. Il se donne deux ou trois ans pour vivre pleinement de sa passion et s'installer à Paris, Londres ou Rome, tout en gardant un pied dans sa Dordogne natale.

VERGT

Balades Vernaises aux couleurs de l'histoire locale

L'association Vergt Patrimoine organise, au village, des balades historiques, à pied, à la découverte des traces de notre riche, proche ou lointain passé. Et il y a matière ! Chaque jour, nous passons devant ou empruntons les venelles de la bastide. La halle nous montre (sans le dire) sa charpente « en traits de Jupiter ». Les balcons en fonte de certaines demeures évoquent l'ère industrielle. Ce ne sont là que quelques exemples des mille et un détails que notre empressé quotidien nous fait oublier mais qui sont révélés et expliqués par l'observation d'amateurs éclairés et passionnés. Des balades accompagnées intitulées *Les couleurs de l'histoire dans Vergt* proposent de révéler aux participants les traces laissées par le temps depuis la préhistoire, en passant par les Romains (Pont-Romieux), Aliénor d'Aquitaine, la



Une halte devant l'une des douze œuvres qui ornent l'église. Patrick Truchassout

guerre de cent ans, la bastide, les guerres de Religion, la bataille de Vergt, le clocher Jasmin, la séparation de l'Église et de l'État, le maquis, les hommes célèbres et Vergt aujourd'hui.

Les prochains rendez-vous ont lieu aujourd'hui, le 31 août et les 7 et 14 septembre à 17h30 à la halle pour une sortie guidée de 1h30 (8,5 €). Réserver au 0620235360 Laure Adam, Docteure en histoire.

Patrick Truchassout

Saint-Astier

Dernière visite de l'église millénaire



La visite depuis les toits offre une vue à 360°. Photo Virginie Deschamps

Durant tout l'été l'église fortifiée de Saint-Astier a dévoilé certains de ses atours de l'orgue au clocher les mardis et vendredis. Le 19 août, le dernier groupe a clôturé la saison touristique par cette dernière visite. Accompagnés par une guide de l'office de tourisme de Saint-Astier, les visiteurs ont pu apprendre de son histoire, la légende de Saint Astéris, le parcours de Saint-Jacques-de-Compostelle (Saint-Astier faisant partie du trajet) et l'histoire de la création de l'église.

Construite sur un édifice du XI^e siècle

Construite sur un édifice datant du début du XI^e siècle, l'église actuelle remonte au XII^e siècle. Détruite lors de la guerre de Cent Ans, elle fut reconstruite et

fortifiée (chambre de défense, chemin de ronde, machicoulis, meurtrières, échauguettes...) au XV^e siècle.

Après une petite visite des extérieurs et des limites anciennes de la ville, les visiteurs ont emprunté l'escalier en pierre, tête baissée, pour profiter de deux points de vue : à mi-hauteur et tout en haut du clocher avec un point de vue panoramique à 360°. Une visite de l'orgue, acquis en 2008 et béni par Monseigneur Mouïsse, Évêque de Périgueux-Sarlat a forcé l'admiration du public avec sa hauteur de 7,80 mètres et ses 1468 tuyaux.

Cette visite privilégiée possible uniquement l'été a permis de mieux découvrir les entrailles et l'histoire de cette église emblématique.

Virginie Deschamps

COULAURES

Conseil numérique. En partenariat avec la commune de Saint-Médard d'Excideuil, un conseiller numérique sera présent à la mairie tous les mardis de 9 h à 12 h 30. Des ateliers spécifiques seront organisés en individuel et par petits groupes. Gratuit. Inscription au 05 53 05 0116.

LACROPTÉ

Vie locale. La mairie est désormais abonnée à l'application « Panneau pocket » qui permet de recevoir sur son smartphone les infos locales, les événements de la vie quotidienne, les programmes des manifestations, les travaux de voirie, les alertes météo... Cette application gratuite peut être téléchargée en tapant « panneaupocket ». Elle est disponible sur Appstore, Playstore, Appgallery. Elle fonctionne également sur tablette.

NÉGRONDES

Infos diverses. Pour être informé de l'actualité de la commune en temps réel, téléchargez sur votre smartphone, l'application ComMaVille (disponible sur l'App store ou Google Play). La collectivité mettra à jour régulièrement les informations à diffuser à ses administrés.

NONTRON

Boutique solidaire. Elle est ouverte durant le mois d'août les mercredis de 14h00 à 16h30. Rens. : 05 53 50 79 29.

ACHAT VENTE PAIEMENT IMMÉDIAT
• Pièces or et argent • Lingots
• Bijoux • Platine • Pierres précieuses
• Montres de marque
Vente en ligne de montres et bijoux : occmp.fr

BORDEAUX
119, cours Alsace-Lorraine
05 56 79 07 45

Transaction soumise à la taxe forfaitaire sur les métaux précieux. Paiement en espèces non autorisé. Interdit aux mineurs, carte d'identité à produire lors de la vente d'or.